

Prof. Dr. Alfred Toth

Die kategorialen Orte raumsemiotischer Kategorien I

1. Ein übersehenes ontisches (und also nicht semiotisches) Paradox tut sich auf, wenn man nach den Orten fragt, wo sich die von Bense unterschiedenen raumsemiotischen Kategorien, d.h. iconisch fungierende Systeme, indexikalisch fungierende Abbildungen und symbolisch fungierende Repertoires, befinden. So kann etwa ein Parkplatz alle drei raumsemiotischen Kategorien als ontische Orte einnehmen, aber dies gilt keineswegs für alle Objekte und alle raumsemiotischen Kategorien.

2.1. $\text{Rep} \subset \text{Sys}$



Rue Saint-Bon, Paris

2.2. Rep \subset Abb



Rue Marsoulan, Paris

2.3. Rep \subset Rep



Rue Théodore Deck, Paris

Literatur

Bense, Max/Walther, Elisabeth, Wörterbuch der Semiotik. Köln 1973

18.9.2017